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La quita del salario vitalicio a ex gobernadores TOÑO SERÁ UN GOBERNADOR GESTOR

Las bancadas de los diputados del PAN, 
PRD y PT envían buenas señales a la 
comunidad nayarita al anunciar que 
en la agenda legislativa de este año 
promoverán iniciativas de reformas 
constitucionales y leyes reglamentarias 
de gran trascendencia para la entidad.
En voz del diputado presidente de la 
XXXII Legislatura el panista Leopoldo 
Domínguez dio a conocer a la opinión 
pública su compromiso de que el 
próximo Fiscal General del Estado será 
designado a un profesionista con amplia 
y reconocida experiencia en materia de 
justicia, honesto y sin conflicto de interés, 
lo que garantizará total autonomía de 
ese órgano de procuración de justicia.
De igual forma el Dip. Leopoldo 
Domínguez mostró su disposición 
a promover una reforma a la ley del 
Sistema Estatal Anticorrupción cuyo 
propósito sea impedir que el Fiscal 
Anticorrupción sea designado por el 
Fiscal General. Esta atribución –aclaró 
el legislador- debe ser competencia del 
Congreso del Estado.
Asimismo adelantó que una vez que se 
integren las comisiones de ese órgano 
legislativo en paralelo se integrará la 
comisión de la verdad que en coordinación 
con organizaciones de la sociedad civil 
dé continuidad a las investigaciones 
sobre los atropellos y graves violaciones 
a los derechos humanos en los que 
incurrió el ex fiscal general del estado 
Edgar Veytia a efecto que la próxima 
Fiscalía General obligue a la reparación 
de daños de cientos de víctimas.
El vicecoordinador de la bancada 
perredista Dip. Eduardo Lugo no se 
quedó atrás. Informó a la opinión pública 
que enviará una iniciativa de reforma 
constitucional que abrogue la pensión 
vitalicia a ex gobernadores del estado, 
misma que es una exigencia popular. 
Dijo el diputado perredista que todo ese 
dinero será destinado al financiamiento 
de becas escolares.
Por su parte la vicecoordinadora de la 
bancada del Partido del Trabajo, diputada 
Marisol Sánchez Navarro propone 
que la designación del Fiscal General 
del Estado sea sometido a consulta 
ciudadana y así el designado asuma 
el cargo con amplio apoyo popular.
En este tema soy de la opinión que esta 
legislatura podría crear una comisión 
técnica integrada con profesionistas 
expertos en materia del nuevo derecho 
penal acusatorio y en la defensa de los 
derechos humanos quienes tendrían 
la responsabilidad de analizar cada 
uno de los aspirantes a ocupar ese 
cargo y, una vez sometidos a ese 
escrutinio entregarían un listado de 
cinco ciudadanos y de entre estos el 

gobernador Antonio Echevarría García 
seleccionaría una terna que enviaría al 
Congreso del Estado, y de esta terna 
se designaría al que logre el apoyo de 
las dos terceras partes del pleno de la 
asamblea legislativa…
Autismo en las bancadas del PRI y 
MORENA.-La representacion de los 
diputados priístas en la XXXII Legislatura 
está como ausente, ni huele ni se siente. 
El líder de la bancada Juan Carlos 
Ríos Lara hasta hoy asume una actitud 
parsimoniosa. Desconocemos cual será 
la agenda legislativa prioritaria de ese 
grupo parlamentario. Está más ocupada 
su mente en las elecciones presidenciales 
del próximo año e imploraciones a 
la unidad priísta que en avocarse a 
encarar la nueva realidad política en el 
estado sobre todo en aquellos temas 
que será motivo de intenso debate en 
los próximos meses.
Es más, ni como personeros que son del 
actual gobernador Roberto Sandoval, 
a quien le deben la chamba no abren 
la boca para defender a su benefactor 
cuando éste es bombardeado por sus 
adversarios políticos. En el ayer lo 
lisonjeaban para ganarse una curul y 
hoy lo abandonan a su suerte como 
político apestado.
El senador Manuel Cota Jiménez 
como virtual jefe político del priísmo 
Estatal y el presidente estatal de ese 
instituto político Enrique Díaz deben 
llamar a cuentas al coordinador de 
la bancada Juan Carlos Ríos Lara 
y determinen una estrategia común 
frente al próximo gobierno aliancista 
que encabezará Antonio Echevarría 
García y la reorganización del partido 
de cara a las elecciones presidenciales 
y a la elección de candidatos a las dos 
cámaras del Congreso de la Unión.
Qué decir del Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA). Con 
sus dos diputados que lo representan 
en la actual legislatura su coordinador 
Manuel Salcedo no ha mostrado oficio 
político tal vez porque al interior de ese 
partido que hoy es la tercera fuerza política 
electoral se mantienen ocupados en 
agandallar las candidaturas a diputados 
y senadores que en implementar una 
agenda legislativa y su posicionamiento 
político frente al gobierno aliancista. 
Urge poner orden en ese partido. 
Uno se pregunta ¿qué papel desempeñará 
el Dr. Miguel Ángel Navarro Quintero 
en el porvenir de esa organización? 
Su capital político no puede echarse 
por la borda…
Estimado lector: si deseas consultar u 
opinar sobre los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página http://
conjeturas-cruzangulo.blogspot.com/

Muy activo el Gobernador electo 
del Estado de Nayarit, Antonio 
Echevarría García, quien viene 
sostenido encuentros con funcionarios 
federales, sin importar partido político 
o ideología, bajo el propósito de 
buscar recursos que se reflejen 
en programas y proyectos para la 
ciudadanía que gobierne a partir del 
19 de septiembre.
Este miércoles sostuvo un encuentro 
con el Secretario de SAGARPA, José 
Eduardo Calzada Rovirosa, al que 
presentó proyectos relacionados 
con el campo que en su momento 
vendrán a beneficiar a miles de 
nayaritas dedicados a esa abandonada 
actividad.
Es sabido que las familias dedicadas 
al campo se encuentran abandonadas, 
resultado a que los programas llegan 
etiquetados a los caciques de los 
pueblos, por ello, piden que con el 
gobierno les llueva parejo y se mojen 
todos, para que en la entidad exista 
movimiento económico y no sea para 
unos cuantos como actualmente 
ocurre.
Los sectores sociales aplauden que el 
Gobernador electo de Nayarit, Antonio 
Echevarría García, estreche esos la 
lazos de trabajo y relaciones con el 
gobierno federal, pues solamente 
coordinados será posible sacar del 
atraso en que se encuentra la entidad.
Incluso, los representantes de las 
diversas Cámaras Empresariales se 
quejan que los últimos gobiernos los 
abandonaron para participar en las 
obras que se realizaron, lo mismo 

que las adquisiciones se hacían 
en otros lados, por eso, el poco 
movimiento económico en Nayarit, 
factor que confían no ocurra en el 
cuatrienio que gobierne Echevarría.
Referente al próximo gobierno faltan 
13 días para que Echeverría García 
ocupe el poder del gobierno, motivo por 
el cual el vacío en varias instituciones 
de la actual administración, que se 
conducen por la propia inercia y el 
poco trabajo que realiza el personal 
sindicalizado que acude normalmente, 
a los secretarios y directores ya no 
interesa, aunque deben acudir ante 
la entrega de recepción con deben 
cumplir de acuerdo a la Ley.
En ese sentido, y pese que algunos 
integrantes de las Comisiones de 
Entrega de Recepción ya se creen 
funcionarios del gabinete entrante, el 
propio gobernador Antonio Echevarría 
García, en su última declaración a  los 
medios dijo que no había nombres, 
pero se tiene conocimiento que ya 
trabaja en ese aspecto y en fechas 
venideras se estarán vislumbrando 
nombres y apellidos.
En tanto eso pasa en las áreas de 
gobierno estatal, donde no todo es 
miel sobre hojuelas en la entrega de 
recepción en que se han detectado 
irregularidades en los distintos 
aspectos, los diputados locales hacen 
lo propio con la glosa del sexto informe 
de gobierno, producto a que varias 
instituciones no cumplieron al cien por 
ciento con sus funciones, pese que 
documento hable de compromisos 
y hechos cumplidos.

onjeturasc
Francisco Cruz Angulo
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Por Oscar Verdín 
Camacho 

El enfermo mental Renato 
“debe permanecer con 
tratamiento constante y 
supervisado, hasta llegar 
a su control, con el mismo 
manejo, pero en forma 
ambulatoria”, concluyó en 
el 2015 un especialista en el 
tema, a propósito del juicio 
de amparo promovido a 
favor del muchacho y de la 
construcción de un hospital 
psiquiátrico.
Pero tuvieron que pasar 
dos años para que el Primer 
Tribunal Colegiado revelara 
su versión final –aunque el 
sentido ya había sido revelado 
por este reportero, por la 
asistencia a una audiencia 
pública-: la protección de la 
justicia federal es, si, para 
Renato, pero no se le dio 
cabida a la construcción del 
nosocomio.
Renato ha significado un 
caso delicado y novedoso 
para el amparo, pero también 
ha exhibido la contradicción 
del Gobierno del Estado –el 
“Gobierno de la Gente”-, 
pues la Secretaría de Salud 
estatal fue quien promovió el 
recurso de revisión luego de 
que un Juzgado de Distrito 

se pronunció a favor del 
hospital.
Más: si el 18 de mayo del 
2015 –luego de ser operado 
por un padecimiento diverso 
en el Hospital General de 
Tepic- quedó a disposición 
del Consejo Estatal Contra 
las Adicciones (CECA), la 
dirección de éste aclaró que 
no cuentan con el servicio 
de atención psiquiátrica; sin 
embargo, la coordinación 
del Centro de Salud Mental 
(CESAME) precisó que, si 
fuera requerido, personal 
del mismo lo proporcionaría.
Conocida la semana pasada, 
la sentencia del amparo en 
revisión 565/2015 precisa 
que la protección de la 
justicia federal es para que 
el Secretario de Salud deje 
a Renato a disposición del 
CESAME, “y siga recibiendo 
atención psiquiátrica en 
coordinación con el Hospital 
Civil”… 
Pero además, añade, para que 
el sistema DIF “o la autoridad 
que corresponda, le brinde la 
asistencia social que requiere 
dada su particular situación 
de calle en que se encuentra 
(indigente discapacitado)”. 
El fallo fue sobreseído en 
cuanto a la dirección del 

CECA, del Instituto Contra 
las Adicciones ‘Marakame’, 
así como el Presidente 
Municipal de Tepic, CESAME 
y Secretario de Salud, por 
cuanto a “no tomar las medidas 
apropiadas tendentes a la 
construcción de un hospital 
psiquiátrico”…
De igual forma le fue negado 
el amparo contra actos del 
Secretario de Salud, Congreso 
del Estado y Comisión de 
Salud y Seguridad Social de 
dicha Cámara, “consistentes 
en la omisión de adoptar 
las medidas apropiadas 
tendentes a la construcción 
de un hospital psiquiátrico”.
En el mismo sentido, el 
Tribunal Colegiado ordenó 
dar vista al agente del 
Ministerio Público Federal 
para que realice las gestiones 
necesarias ante un juzgado 
familiar para que Renato no 
carezca de representación 
legal.
La sentencia fue votada de 
manera unánime por Ramón 
Medina de la Torre –presidente-, 
Francisco Miguel Padilla Gómez 
–ponente-, y Nadia Santos 
Ramírez, secretaria de Tribunal 
en funciones de magistrada.
En resumen, Renato recibirá 
toda la atención que necesite, 

versión final: justicia federal pide atención 
para enfermo mental, no hospital psiquiátrico
* Renato recibirá toda la atención que necesite, pero el Tribunal 

Colegiado no aceptó ser la vía para conceder un amparo que 
obligue a construir un hospital psiquiátrico en el estado.

pero el Tribunal Colegiado no 
aceptó ser la vía para conceder 
un amparo que obligue a 
construir un hospital psiquiátrico 
en el estado.
Se deduce entonces que otros 
enfermos mentales en situación 
de calle también tendrían que 
ser amparados, el problema 
es tramitar los recursos dado 
que muchos se encuentran en 
abandono.     

Uno a uno los gobiernos 
estatales han omitido atender 
de fondo esta problemática.
Llama la atención que, 
coincidentemente, la versión 
final del Tribunal Colegiado 
se conoce a unos días de la 
conclusión del gobierno de 
Roberto Sandoval Castañeda. 
Se trata de una herencia para 
el próximo gobernador Antonio 
Echevarría García.

satIsFactoRIo tRabaJo RealIZado: guIllÉN solÍs
Durante la Cuarta Sesión Pública 
Ordinaria de la Comisión Permanente 
de Vinculación con la Unidad Técnica 
de Vinculación del INE que presidió 
hasta este 6 de septiembre la 
Consejera Electoral Ana Georgina 

Guillén Solís, dijo que el trabajo 
realizado durante el año ha sido 
satisfactorio.
La Consejera Electoral pasó la 
estafeta al Consejero Electoral Álvaro 
Ernesto Vidal Gutiérrez, quien la 

presidirá a partir de la 
siguiente sesión, además 
integran esta Comisión la 
Consejera Ana Georgina 
Guillén Solís y el Consejero 
Sergio Flores Cánovas.
Cabe recordar que 
an te r io rmente  es ta 
Comisión Permanente 
estaba Presidida por la 
Consejera Electoral Ana 
Georgina Guillén Solís, 
como Secretaria Irma 

Carmina Cortés Hernández y el 
Consejero Electoral Sergio Flores 
Cánovas.
Los consejeros recibieron el 
reconocimiento de los representantes 
de los partidos políticos (PAN, PT, 
PRS, Movimiento Ciudadano y Nueva 
Alianza) que asistieron a la cuarta 
Sesión Pública Ordinaria.
Al término de la Sesión de la 
Comisión de Vinculación, se llevó 
a cabo la Tercera Sesión de la 
Comisión Permanente de Seguimiento 
del Servicio Profesional Electoral 
Nacional, igualmente presidida por 
la Consejera Electoral Ana Georgina 
Guillén Solís, quien pasó la estafeta 
al Consejero Sergio Flores Cánovas 
que se desempeñaba como Secretario.

Esta comisión quedó integrada 
por las y los mismos consejeros y 
consejeras electorales, únicamente 
se reconfiguraron los cargos. La 
Consejera Electoral Ana Georgina 
Guillén destacó la importancia de la 
profesionalización del personal que 
labora en el Instituto Estatal Electoral, 
y es que buscan que el personal esté 
mejor preparado y estén en un cargo 
de acuerdo a sus competencias.
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mucha esperanza en éste 
proyecto".
Aunque la alianza parecía 
difícil de darse por las 
doctrinas dispares de Acción 
Nacional, de la Revolución 
Democrática y Movimiento 
Ciudadano, ve la Dirigente 
que es en las coincidencias 

donde puede crecer, “No 
somos partidos iguales. Pero 
creo que coincidimos en cosas 
buenas que podemos sacar 
adelante, esas coincidencias 
privilegiarlas", añadió la 
también presidenta del PRD 
en Nayarit.
El Frente fue firmado por 
seis años ante la autoridad 
electoral. Mencionó Mitre 
Ayala que todos  pueden 
participar en éste proyecto, y 
sobre las voces que estuvieron 
en contra al interior de su 
partido, “Aquí no se excluye 
a nadie, tienen el derecho 

de manifestarse en contra, 
pero tienen obligaciones. 
Involucrándolos, de qué 
manera los ponemos a 
participar. No marginarlos, 
involucrarlos y trabajar juntos", 
apuntó.
Es de mencionar que 
representaron a Nayarit a 
parte de la entrevistada, el 
diputado federal Guadalupe 
Acosta Naranjo y el presidente 
municipal electo de Tepic 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca; quienes también 
votaron a favor del frente 
amplio.

Frente ciudadano por méxico

secretario de salud encara 
linchamiento opositor en análisis 

del vI Informe de gobierno

Por: Bertha Álvarez 
El titular de la Secretaría de 
Salud, Pavel Plata Jarero, 
acude al Congreso del Estado 
a escuchar la andanada de 
críticas que más bien pareció 
un severo linchamiento que 
los diputados opositores al 
sistema apuntalaron contra los 
rubros de salud y educación con 
motivo del análisis de la glosa 
al VI Informe de Gobierno en 
los rubros de vivienda y salud.
Uno a uno los diputados 
subieron a la tribuna para 
tundir a los titulares de ambas 
dependencias, pero en particular 
al de salud por considerar que 
no tuvieron la capacidad para 
brindar una atención de calidad 

ante la falta de medicamento, 
equipamiento, atención y camas 
que no dieron abasto a la 
demanda de pacientes que 
requirieron de los servicios del 
Hospital Central y las principales 
clínicas y hospitales de diversas 
cabeceras de esta entidad.
Sentado en una de las butacas 
Pavel Jarero no le quedó de otra 
más que aguardar los acuciosos 
señalamientos que se vertían 
por parte de las bancadas 
opositoras al PRI acusando de 
que en este sector se cometieron 
actos de corrupción, incapacidad 
y negligencia, mismos que 
habrá de responder en la 
comparecencia a que estará 
citado en la próxima semana 

PRD, PAN y MC

para dar respuesta puntal a la 
acusaciones de los legislativos.
Ante de que concluyera el análisis 
el Secretario de Salud tuvo que 
salir del recinto legislativo para 
atender una participación para 
un medio radiofónico local, 
quien antes de su salida, fue  
abordado por medios a quienes 
concedió una entrevista donde 
en defensa –destacó- haber 
dejado una “estructura muy 
fortalecida” y que se magnificó 
el derrumbe de una techumbre 
del Hospital de Rosamorada 
donde reconoce que se cayó el 
plafón de una de las áreas de 
hospitalización sin que causará 
daños a pacientes.
El Secretario de Salud dijo 
haber observado una oposición 
endurecida por la venganza 
pol í t ica pero que en su 
oportunidad habrá de aclarar 
los señalamientos vertidos contra 
la institución que encabeza 
desde el 11 de febrero del 

2015 en sustitución de Oscar 
Villaseñor Anguiano. 
Cabe destacar que a pesar 
de las duras críticas que se 
veían venir, Plata Jarero fue 
el único Secretario de Estado 
que se atrevió a encarar las 
acusaciones de los diputados 
en la revisión de la glosa, quien 
señaló en  este gobierno se 
gestionó ante la federación la 
construcción de un Hospital 
de alta Especialidad en Bahía 
de Banderas del IMSS  y un 
Hospital del ISSSTE en la 
Cantera con más de 150 camas 
de hospitalización, así como 
el Hospital de la Mujer entre 
otros logros. 
“Dejamos los cimientos bien 
fortalecidos para que el nuevo 
Gobierno, de seguimiento a lo 
que el Gobierno del Estado a 
través de Roberto Sandoval 
gestionó y esto obviamente 
tendrá mejores servicios pero 
sobre todo los espacios dignos 

que siempre hemos buscado”.
El Secretario de Salud, hizo 
deferencia de manera particular 
al legislador que señaló “sentir 
“vergüenza” del sector salud, 
a quien requir ió que las 
carencias observadas “no es 
para avergonzarnos” sino para 
que promueva leyes “que ayuden 
a los Servicios de Salud del 
Estado en la fortaleza de sus 
presupuestos”.
“Yo cuando venga a comparecer 
con mucho gusto debatiré punto 
por punto lo que han dicho hoy, 
que me voy indignado, todos 
los periodistas dicen que soy 
el primer Secretario que vengo 
a dar la cara y saben qué me 
enorgullece haber venido y haber 
escuchado tantas mentiras, 
me voy con la frente en alto 
pero si indignado y pido a los 
diputados que no vean por sus 
interés personales porque lo 
único que pude escuchar es 
golpear a un sistema”. 

* “Consideramos que tenemos que crear ésta 
alternativa política y ciudadana para lograr la 

alternancia en el 2018", Beatriz Mitre.

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit .- Este martes 
fue registrado el Frente 
Ciudadano por México 
conformado por: PRD, PAN 
y Movimiento Ciudadano; 
la consejera del Sol Azteca  
por Nayarit Beatriz Mitre 
Ayala votó a favor de este 
frente basada en la "sana 
alternancia", y otros valores 
que le atribuye como la 
honestidad y el trabajo.
Previo con dos terceras partes 
de la votación a favor en el 

pleno perredista llevada a 
cabo en la ciudad de México 
decidieron estar en el Frente 
Ciudadano por México, sobre 
su participación Mitre Ayala 
informó, “Consideramos que 
tenemos que crear ésta 
alternativa política y ciudadana 
para lograr la alternancia en 
el 2018. Hacer una alianza 
que trasciendan y que lleve lo 
mejor de los partidos políticos 
y de las asociaciones, de la 
ciudadanía que se incluya. 
Lo veo muy bien. Y tengo 
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los universitarios no podemos permitir que una Institución 
como la nuestra permanezca inmóvil: Ignacio peña gonzález

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “No podemos 
permitir que una Institución 
como la nuestra permanezca 
inmóvil, es una universidad que 
tiene que tener una dinámica, 
pero obviamente necesitamos 
el apoyo de las autoridades 
federales para sacar adelante el 
tema financiero, y es la gestión 
que estoy realizando, por lo que 
este miércoles nos reunimos 
en la ciudad de México, en la 
SEP, esperando que nos tengan 
algunas noticias para ya eliminar 
esa incertidumbre financiera 
que tenemos en la Institución 
y ojalá pueda regresar con 
buenas noticias”. Así lo informó 
el Rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Jorge 
Ignacio Peña González.
“Ya que la situación financiera de 
la Universidad no ha cambiado 
mucho y que aun cuando 
se reunieron recientemente 
los representantes de 7 
universidades públicas que 

tienen el mismo problema, les 
pidieron que trabajen de manera 
coordinada con el gobierno 
estatal. Por tal motivo buscaré 
una cita con el gobernador electo 
para entregarle la información 
que se entregó en la SEP y con 
ello espero que nos apoye en 
la gestión ante la Secretaría 
de Hacienda; mientras que con 
el Congreso local no hemos 
dialogado con los diputados 
porque estamos esperando 
que se instale bien la XXXII 
Legislatura, ya que tengo 
conocimiento que todavía no 
se conforman las Comisiones 
y debemos saber con quiénes 
nos vamos a reunir. Dijo haberse 
reunido con algunos legisladores 
de manera particular y le dieron 
a conocer que hay buena 
disposición, “y están atentos 
para recibirnos cuando lo 
consideremos conveniente, 
ya que espero encontremos 
un buen apoyo para nuestra 
institución de parte de los 
30 representantes populares 

que conforman la Cámara de 
Diputados Locales”.
Por otra parte agregó que 
la UAN sigue trabajando, 
“porque afortunadamente los 
trabajadores, los profesores, 
los estudiantes siguen luchando 
arduamente día con día y eso ha 
permitido tener algunos logros 
importantes en la Institución”. 
Recordó que, “las y los maestros 
no tenían un servicio médico 
con buena atención, ya que el 
que disfrutaban era deficiente, 
por ello en mi primer informe de 
junio pasado, comenté que el 
rezago existente que teníamos 
en la UAN era el de los servicios 
médicos y no encontramos 
en ese momento un espacio 
donde los docentes se sintieran 
bien atendidos, porque para la 
administración era muy costoso 
el que teníamos, por lo que 
se lanzó una licitación para 
ver quién les podía ofrecer un 
buen servicio y el contrato fue 
ganado por el Hospital Puerta 
de Hierro, por lo que nos estará 

el que no se venda el terreno del ex estadio de 
beisbol no exime al gobierno del estado de pagar la 
deuda con la uaN: luis manuel hernández escobedo

Ante la incertidumbre financiera que tenemos en la UAN

atendiendo por los próximos 
cuatro meses. Peña González 
aclaró: “Este servicio será 
para quienes ingresamos a la 
universidad antes del año 2000, 
porque además de buscar un 
buen servicio también buscamos 
que no lesione las finanzas 
universitarias, pero también 
que mejore los servicios para 
que el personal docente se 
sientan bien atendidos cuando 
lo necesiten”. 
Destacó que actualmente hay 
observaciones de parte de 
las auditorías, “porque en los 
anteriores sistemas de atención 
médica, no había buena atención, 
no había contrato con las 
farmacéuticas ni con los médicos 
y eso pudiera perjudicarnos 
porque nos haremos acreedores 
a sanciones, mientras que con 
la nueva licitación, todo es claro 
y transparente”.
El rector de la UAN señaló que 
también se licitará el servicio de 
farmacia, “ya que mi compromiso 
es que todo se maneje de manera 

transparente y si la licitación 
fue para obtener un contrato de 
cuatro meses, es con el fin de 
conocer si la atención que se nos 
otorgue es el mejor, por lo que 
maestros y maestras haremos 
una evaluación al tercer mes del 
contrato, para que nos digan si 
fueron bien atendidos y entonces 
podríamos continuar con esa 
empresa. En este esquema se 
nos ofrecerá atención las 24 
horas del día y espero que con 
eso se mejoren las condiciones 
para que los docentes de 
la máxima casa de estudios 
sean atendidos”. Recordando 
que anteriormente la atención 
médica era de manera personal 
y eso les generaba un problema 
administrativo de gastos médicos 
porque los contratados no 
eran los adecuados y eso 
generaba más gastos. Con el 
nuevo esquema, dijo Ignacio 
Peña, se espera mejorar las 
condiciones de atención y del 
gasto por servicios médicos a 
los docentes de la UAN.                                                                                

- - - - - - -
Dice un dicho por ahí:

que explicación no pedida...
pero, ¿cómo se apellida:

claro, claro,  que es Putín

EPIGRAMA
Por: Igibato

VLaDIMIr PutÍn, PresIDente 
ruso, DIce Que truMP  no  es  

su  noVIa  nI  ÉL  su  noVIo.

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “Que quede 
claro, el que no se venda el ex 
estadio de Beisbol no exime al 
gobierno del estado, el pago 
de la deuda con la UAN ya 
sea con otro predio o con otras 
alternativas para la Universidad 
necesita esos recursos que 
se dejaron de enterar en  el 
gobierno de Ney González; la 
UAN necesita que la volteen a 
ver, con hechos, no solo con el 
discurso. Y amo a la Universidad, 
pero amor que no se refleja 
en la nómina, no es amor”. 
Aseveró el líder del Sindicato 
de Empleados y Trabajadores 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, (SETUAN) Luis Manuel 
Hernández Escobedo.
Indicó: “Si bien es cierto que 
ahora que se ganó el amparo y 
ya no se va a vender el llamado 
Parque de la Dignidad, y que 
vayan y cuiden su arbolito y 
demás, yo estoy de acuerdo; 
pero que no nos afecten a los 
universitarios y si es necesario 

que se agregue una cláusula 
en el documento que no acaba 
la responsabilidad de la deuda 
con la universidad, por la no 
venta de este terreno y que 
se garantice mediante otra 
vía el pago para finiquitar el 
adeudo existente con nuestra 
Institución. Yo lo he dicho, la 
UAN no puede ser rehén ni estar 
sujeta a acciones de anteriores 
administraciones, o de algunos 
actores políticos que actuaron de 
manera reprobable, ¡ah!, y ahora 
hay que quedarnos cruzados de 
brazos y pagar las consecuencias, 
pues eso no es posible. Que 
lo económico nos preocupa, 
¡claro!; hay incertidumbre en 
poder nivelar, pero nos preocupa 
más la Universidad mancillada, 
desprestigiada, enlodada, eso es 
a lo que debemos de avocarnos. 
Dentro de todo esto, el rector 
anda buscando condiciones 
de financiamiento, ¿cómo?, 
pues haciendo citas; si a Rafa 
Márquez le quitan impuestos, 
¿porque no a la universidad si?; 

a Televisa le quitan impuestos, 
¿porque no a la UAN? Si alguien 
no los pagó o se los llevó, o no 
se los llevó, esa cancha ahí 
está quien tiene la facultad para 
investigarlo y el quebranto a la 
UAN, ahí está, y yo no voy a 
dar ni un paso atrás”.
Luis Manuel Hernández dijo: 
“Yo lo digo, lo repito y lo reitero, 
podrá no haber Fiscal, podrá 
no haber presidente de la 
Comisión de Gobierno, pero 
si no hay UAN no hay Nayarit, 
no hay estado, se colapsa, 
¿no lo creen? Probémoslo, les 
digo, no es ese el asunto, ya 
se va diluyendo la percepción 
de que a todos nos echan en 
el mismo costal y no hay de 
iguales a iguales, la comunidad 
universitaria no merece que la 
metan a un costal donde están 
peyorativamente señalando 
cosas. No, la Universidad es 
ésta, está de pie y está más viva 
que nunca; ve como están sus 
instalaciones, como todos los 
días hay actividades académicas 

de investigación, o sea en sus 
funciones sustantivas, en sus 
funciones adjetivas está al cien”.
Hernández Escobedo recalcó: “Lo 
que no tenemos es un informe 
de que pasó con el incendio 
provocado; lo que no tenemos 

es un informe si le han dado 
seguimiento a una cuenta de 
un particular que recibió más 
de 300 millones de pesos y no 
fueron en una sola exhibición, 
fueron en el transcurso de un 
año, ¿por qué el Banco y la 
Comisión Nacional Bancaria y la 
ley de Valores está fiscalizando?; 
si llevas un chequecito de 100 
mil pesos, ¡olvídate!, casi, casi 
tienes que jurar que te portas 
bien; eso es muy extraño. 
Así que habrá que continuar 
exigiéndoles a las autoridades 
para que aclaren este asunto 
de una vez por todas”. 
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gobierno del cambio inicia cinco obras 
de drenaje y agua potable en tepic

Tepic, Nayarit.- En las colonias 
López Mateos, Nuevas 
Delicias y AGEUAN Los 
Limones, decenas de familias 
serán beneficiadas con obras 
de agua potable y drenaje; el 
presidente municipal David 
Guerrero, supervisó el inicio 
de estas acciones.
“Seguimos avanzando, 
sobre todo en temas de 
drenaje y agua potable, hoy 
estamos iniciando obras en 
tres diferentes colonias con 
calles que tienen problemas 
con drenaje, unos lo tienen 
colapsado, otras que son 
drenajes y red de agua 

potable nuevos porque no 
existían; en estas obras se 
está invirtiendo alrededor de 3 
millones de pesos, son obras 
que resuelven en gran medida 
las necesidades básicas de la 
gente que aquí vive”, destacó 
David Guerrero.
La calle Francisco I. Madero 
de la colonia López Mateos, 
las calles Arcoíris, Primavera 
y Verano de la colonia Nuevas 
Delicias, así como las calles 
Informática, Urbanismo, 
Botánica, Matemáticas, 
Actuaria y Diseño Industrial 
de la colonia AGEUAN Los 
Limones, son las beneficiadas 

con estas obras de drenaje 
y agua potable.
Plutarco Miramontes, vecino 
de la colonia López Mateos, 
manifestó: “ya teníamos 
años queriendo esta obra 
pero por mala suerte o 
malos entendidos, no se 
había podido hacer, y ahora 
estamos orgullosos porque 
por fin inicia esta obra que 
tanto necesitamos”.
Con acciones que cubran 
las necesidades básicas de 
las familias tepicenses, el 
Ayuntamiento de Tepic sigue 
consolidando el Cambio en 
la capital nayarita.

-Con visitas de supervisión, David Guerrero da el arranque 
a cinco obras en diferentes colonias de la capital nayarita
-Hasta el último día de esta administración se trabajará en 

mejorar los servicios públicos
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Roberto, el gobernador que más 
bulevares de primer nivel ha construido

tRasladaRá RecINto oFIcIal al 
teatRo del pueblo alÍ chumaceRo 
•Ahí rendirá protesta como Gobernador Constitucional de Nayarit, Antonio 
Echevarría García el día martes 19 de septiembre a las 11:00 de la mañana.

Congreso del Estado de Nayarit 

*Los bulevares fueron construidos con 
concreto hidráulico, lo que garantiza una 

vida óptima de la obra de 50 años, cuentan 
con carriles inteligentes, vistos por primera 

vez en el estado

Chumacero”.
Este acuerdo signado en 
la Comisión de Gobierno 
donde convergen todas las 
expresiones políticas en esta 
Legislatura se expresa que la 
Sala de Sesiones Licenciado 
Benito Juárez García de esta 
Soberanía Popular resulta 
insuficiente para la ciudadanía 
que quisiera estar presente 
en la sesión, por lo que 
consideran apropiado que 

el Recinto Oficial sea el 
espacio que ocupa el Teatro 
del Pueblo “Alí Chumacero”, 
en la ciudad de Tepic.
Esta Sesión Pública Solemne 
es trascendental, por lo que los 
nayaritas podrán presenciar 
dicho acto protocolario.
Para la Comisión de Gobierno 
que preside el diputado 
L e o p o l d o  D o m í n g u e z 
González se tiene claro que 
los avances tecnológicos 

permiten llegar en tiempo 
real a un mayor número 
de personas, por lo que se 
determinó que la Sesión 
Pública Solemne del día 
martes 19 de septiembre se 
transmitirá por vía internet. 
Cabe destacar que el traslado 
provisional del Recinto 
Legislativo se realiza de 
forma legal bajo el artículo 
6° de la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo.

Tepic, 06 de septiembre 
de 2017.- El próximo 19 
de  sep t i embre  r i nde 
protesta como Gobernador 
Constitucional de Nayarit, 
Antonio Echevarría García, 
y por la magnitud del acto 
solemne, a petición de la 

Comisión Conjunta para 
la Entrega Recepción del 
Poder Ejecutivo Estatal, 
las diputadas y diputados 
de la Trigésima Segunda 
Legislatura autor izaron 
trasladar el Recinto Oficial 
al Teatro del Pueblo “Alí 

Modernidad, desarrollo, 
plusvalía, seguridad vial y 
comodidad son algunos de 
los beneficios que quedarán 
como un legado para muchas 
generaciones de nayaritas, 
gracias a los más de 20 
bulevares que se construyeron 
durante la administración 

del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, a lo 
largo y ancho del estado, y 
en los que se han invertido 
recursos aproximados a los 
900 millones de pesos.

Roberto Sandoval destacó 
que estas obras han 
transformando toda la entidad, 
propiciando el progreso, 
atrayendo más turismo a los 20 
municipios; disminuyendo los 
tiempos y costos de traslado 
y principalmente, dijo, no les 
han costado un peso a los 

nayaritas, todo ha sido con 
recursos gestionados ante 
el Gobierno Federal y no 
implican deuda pública para 
el estado.
El Gobernador señaló que 

se han construido bulevares 
en todo el estado, desde los 
municipios del sur como Jala, 
Ahuacatlán, hasta el norte en 
Tecuala, Acaponeta, Santiago 
Ixcuintla, Rosamorada, no se 
diga en Compostela, Bahía 
de Banderas y Tepic, entre 
otros, todos, señaló Roberto 
Sandoval, son obras de 
calidad que han cambiado 
por completo la vida de los 
nayaritas, enfatizó.
Añadió que con estas 
modernas vialidades se ha 

dado una mejor imagen 
urbana a todos los municipios, 
así como seguridad tanto 
a automovilistas como a 
peatones, con la instalación 
de luminarias de primera 
calidad; además, la renovación 
completa de los sistemas de 
drenaje, alcantarillado y agua 
potable —que van incluidos de 
cada bulevar—, han generado 
mejores condiciones de salud 
para los vecinos.
Los  bu levares  fueron 
construidos con concreto 

hidráulico, lo que garantiza 
una vida óptima de la obra de 
50 años, cuentan con carriles 
inteligentes, vistos por primera 
vez en el estado gracias a la 
visión de Roberto Sandoval, lo 
que ha permitido una reducción 
significativa de los accidentes 
vehiculares; además, estas 
vialidades cuentan también 
con rampas de acceso para 
minusválidos, banquetas 
nuevas,  e lect r i f icac ión 
subterránea, señalización 
y jardineras.
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apoyar a la cruz Roja es tarea 
de todos los nayaritas: ana lilia 

•Con un desayuno y  vestidas con traje 
típico regional, mujeres voluntarias 
recaban fondos para  la Cruz Roja.

La Presidenta del Sistema 
DIF Nayarit, Ana Lilia López 
de Sandoval, asistió al 
desayuno que organizó la 
Cruz Roja para recabar 
fondos para el mejoramiento 
y mantenimiento de esta 
institución, que dirige el 
delegado Mariano García 

Hernández.
En entrevista, la también 
Presidenta Honoraria de 
esta institución dijo: “La Cruz 
Roja trabaja los 365 días del 
año, brindando atención a 
todos los nayaritas, poder 
participar en esta institución 
ha sido una experiencia muy 

gratificante, participar en 
este tipo de eventos para 
recabar fondos es tarea de 
todos, mi reconocimiento a 
las damas voluntarias y a 
todo el personal que entrega 
su corazón”. 
López de Sandoval, recibió 
un reconocimiento por su 
labor altruista al frente de la 
benemérita institución, donde 
gracias a su participación 

y apoyo durante estos seis 
años en la colecta nacional,  
así como en actividades 
como la del día de hoy, se 
generaron grandes beneficios 
para esta institución.
En el desayuno se contó con 

la participación del 
Ballet Mexcaltitán, 
los cuales deleitaron 
a los presentes con 
bailables mexicanos 
acordes a este mes 
patrio, el delegado 
de la Cruz Roja, 
M a r i a n o  G a r c í a 
Hernández, entregó 
un reconocimiento 
por el compromiso 
y participación a los 
integrantes de este 
ballet.
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C. Lic. Enrique Peña Nieto
Presidente Constitucional de la República Mexicana
C. Mtro. Aurelio Nuño Mayer
Secretario de Educación Pública
C. Dr. Jesús Alfonso Navarrete Prida
Secretario del Trabajo y Previsión Social
C. Dr. José Antonio Meade Kuribreña
Secretario de Hacienda y Crédito Público
Al H. Congreso de la Unión
A la Comunidad Universitaria del País

Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios
UNIDAD, DEMOCRACIA Y JUSTICIA LABORAL UNIVERSITARIA

Los dirigentes de los 96 sindicatos de trabajadores académicos y administrativos 
de las universidades públicas e instituciones de educación superior del país, 
integrantes de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios 
(CONTU), con base en los Resolutivos de nuestro XII Congreso Nacional del 
Sindicalismo o Universitario, celebrado durante los días 30 y 31 de agosto y 
1 de septiembre de 2017, en las instalaciones de la AAPAUNAM, en la ciudad 
de México,

MANIFESTAMOS
Que, independientemente de lo0s logros aludidos del programa de trabajo del 
gobierno federal, publicitados recientemente en los medios de comunicación, 
con motivo del Quinto Informe de Gobierno del Lic. Enrique Peña Nieto, le 
recordamos a nuestro Sr. Presidente, que en el caso de la educación superior 
pública de este país, ha quedado una asignatura pendiente, ante su falta de 
compromiso con ese importante subsector estratégico para el desarrollo del país.
La afectación presupuestal por más de 8 mil 500 millones de pesos, que su 
gobierno ha impuesto a los subsidios de diversos programas extraordinarios de 
las universidades públicas, en el actual ejercicio del Presupuesto de Egresos 
de la Federación 2017, ha llevado a una situación crítica el funcionamiento 
de estas instituciones educativas; asimismo, el drástico recorte de más de 
7 millones de pesos aplicado al CONACyT, ha impactado de manera severa 
las tareas de investigación científica e innovación, así como la formación de 
especialistas de alto nivel en diversas áreas del posgrado que tanto demanda 
nuestra nación.
También hacemos evidente que derivado de las inadecuadas políticas públicas 
de su gestión, los sistemas de pensiones y jubilaciones de nuestras instituciones 
educativas, atraviesan por una difícil situación económica; los trabajadores le 
recordamos que hemos realizado reformas a nuestros sistemas pensionarios 

con lo que se ha reducido significativamente los pasivos contingentes de esta 
prestación de seguridad social; los trabajadores hemos cumplido, falta la 
corresponsabilidad del gobierno federal.
Por lo anterior y en virtud de que la práctica recurrente de recortes al presupuesto 
de las instituciones de educación superior, ejercidos durante el periodo de su 
mandato presidencial, ha lesionado el derecho que tienen los ciudadanos a 
la educación superior pública, le hacemos una enérgica protesta por el daño 
ocasionado a la juventud de este país.
Ante la gravedad del impacto que tales medidas han tenido para el progreso 
y desarrollo de nuestra nación,

DEMANDAMOS
1. Revertir la disminución presupuestal impuesta a la educación superior y al 
CONACyT, y dar cumplimiento a las metas establecidas de financiamiento, así 
como a los compromisos pactados con los trabajadores universitarios.
2. Modificar el criterio con el que se determina el tope salarial; se debe erradicar 
la práctica de fijar incrementos salariales por debajo de la inflación real, ya 
que esto ha ocasionado un daño cada vez mayor en el poder adquisitivo de 
nuestros ingresos.
3. La instauración de un salario mínimo profesional para los trabajadores de las 
instituciones de educación superior, autónomas por Ley, que realizan actividades 
no académicas, con lo que se daría cumplimiento al precepto constitucional 
del artículo 123, fracción VI, segundo párrafo.
4. El establecimiento urgente de una mesa de diálogo con la concurrencia de 
representantes del Poder Ejecutivo y Legislativo, la ANUIES y la CONTU, con la 
finalidad de dar seguimiento a lo aquí planteado, además de dejar establecidas 
las políticas de financiamiento y los montos correspondientes, para la federación 
y cada una de las entidades federativas del país.

ATENTAMENTE
UNIDAD DEMOCRACIA Y JUSTICIA LABORAL UNIVERSITARIA

Ciudad de México, a 4 de septiembre de 2017

ING. K. ENRIQUE LEVET GOROZPE
SECRETARIO GENERAL

M.C. Víctor Manuel Pineda Gutiérrez               
Secretario General ANASPAU 

Ing. Luis Manuel Hernández Escobedo
Presidente de la ANSAU

Quim. Bertha Guadalupe Rodríguez Sámano
Secretaria General AAPAUNAM

Mtro. Enrique Velázquez González
Secretario General STAUdeG

Dr. Félix Martínez Lazcano
Secretario General STUANL

Mtro. Jaime Francisco Mesa Mújica
Secretario General ASPABUAP

ACIUAA, SIITSA, SUTITSA, SPSUUUABC, SPAUAC, SUTUTCAM, SUTAAMIC (Ac), SUTUTUNACAR (Ac.), SPAICSA, AGREPEACICB, SPAIIA, SUTAUPCh, 
STUAC (ac), SUTSITSCO, STITSCH, SPAUACh, SPAUNACH, SPAUNICAh, SUTITeSC, SUTCETI (Ac), ASPAAUG, STAUAG, APAUAEH, STITSJR, 
SUTITSJC, SPUM. SITSEITSH, STUPH, SUTITSMT, SETDITSM, SITAUAEM, SPAUAN, SUTITSNa, STAUO, SUTITSPa, SUMA, STITSPe, SUTITSPR, 
SUOAUAQ, SUPDAITESLOSCABOS, UAPAUASLP, SUNTUAS (Ac.), AUTITSON (Ac), STAUS, SUTUES (AC), SPIUJAT, STITSTB, SUYAUAT, SUYIYSTa, 
STUAT, FESAPAUV, SUTCECYTEV (ab), SUIYCOBAEV (Ac), SETDITSX, APAUADY, SPAUAZ, STUAA, SETU, SUTAUABCS, SUTAISUAC, SUTAAMIC 
(Ad.), SUTUNACAR (Ad), STAUACh, SUTITeSC (Ad), SEAUNICACh (Ad), SUTUAAAN, SUTUC (Ad), SUTESUAEM, STTAISAUAG, ASTAUG, SUTIdeG, 
SUTCETI (Ad), SUTEUAEH, STAUAEM, SUEUM, SETUAN, SITBUAP, STEUAQ, SAdeUASLP, SUNTUAS (Ad), STEUS, AUTITSON (Ad), SUTUES (Ad), 
SUTUAT, SUTCECYTEV (Ad), AFECUV, SUITCOBAEV (Ad), AUTAMUADY, STUAZ.

Responsable de la publicación: Mtro. Víctor Manuel Méndez Sánchez
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ompostelaC
caFÉ especIal uNa opcIóN 

ReNtable paRa caFetIcultoRes

oFIcIalIZa maRtIN vaZqueZ IZaR su deRRota como RegIdoR 
poR el veRde ecologIsta eN el tRIbuNal FedeRal electoRal

Por Jesús Ulloa
Composte la  Nay. -   A l 
referirse al tema de los 
cafés especiales en Nayarit, 
el Ingeniero J Guadalupe 
Zepeda Zepeda aseguró 
que nuestra Entidad posee 
todo el potencial para hacer 
café de este tipo.
Sin embargo dijo que hay 
cierto desconocimiento de 
los productores, ya que a 
partir del año 2016 se les ha 
comentado e invitado para 
que saquen café especial, 
producto que no se rige 
por la Bolsa de Valores en 
cuanto al precio, sino por 
el mismo productor.
Refiriéndose al proceso que 
lleva producir el café especial, 
el Ingeniero Zepeda explicó 
que una vez que sacas la 
cosecha del café rojo cereza, 
lo recolectas y ese café lo 

y en El Malinal a 1100.
Sobre el precio el Ingeniero 
Zepeda reveló que lo mínimo 
que ha alcanzado el café 
especial son 5 dólares, y 
de ahí hasta 50 dólares 
la libra según reportan las 
estadísticas, sin embargo a 
pesar de que uno le dice al 
productor sobre este café, 
como que le da flojera y se 
trata de hacerla a un lado 
y comenzar a producirlo, 
recalcó.
“De Nayarit ya se enviaron 
muestra de Mazatán del señor 
Mario Sandoval para que 
fueran analizadas obteniendo 
80 puntos, lógico que nos 
falta trabajar más porque en 
este 2017 haremos énfasis 
de mejorar” remarcó el 
especialista.

tienes que procesar majando 
en despulpadoras limpiecitas, 
se fermenta y lava con agua 
limpia y en la parte del secado 
se realiza en zarandas o 
cribas, importante que no 
toque el suelo y una vez 
que se esté secando si la 
temperatura está a más de 
40 grados, hay que meterlo 
a la sombra y el secado se 

da en el transcurso de 12 
a 15 días.
Para poder establecer la 
clase de café a procesar 
como especial, indicó que 
lógicamente debe poseer 
una determinada altura, 
por ejemplo la variedad de 
borbón es uno de los cafés 
muy especial, y para hacerlo 
tiene que ser producido por 

gentes que amen al café, 
ya que es una cultura que 
se debe fomentar como 
especialistas del aromático, 
porque el café es negocio 
por los siglos de los siglos 
y sin embargo el productor 
lo ve como algo tradicional 
que les fue heredado por sus 
padres y abuelos sin saber 
que es negocio siempre y 
cuando le demos su lugar.
Como uno de los especialistas 
mas reconocidos en temas del 
café el Ingeniero Guadalupe 
Zepeda expuso que en 
Compostela hay alrededor de 
5 mil hectáreas y en Nayarit 
cerca de 16 Mil hectáreas 
de café´, y no obstante la 
demanda tan selecta del café 
especial hay pocos Estados 
que lo producen, como son 
Veracruz, Oaxaca, Chiapas, 
Puebla y en Nayarit estamos 
incursionando en este tipo 
de café porque se tienen las 
alturas, en nuestro Estado 
un café de 500 metros ya es 
altura sin embargo en otros 
Estados no lo es –aseguró-, 
en Nayarit tenemos altura 
de 1020, en La Lima  1050 
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*Su precio oscila 
entre los 5 a los 50 
dólares la libra, y 

no es regulado por 
la Bolsa de Valores, 
revela especialista

José María Castañeda
Tras quemar su último cartucho en 
la impugnación que hiciera ante el 
tribunal federal electoral “TRIFE” en 
contra de la ya oficialmente candidata 
de MORENA a regidora Francisca 
Medina del partido Movimiento de 
Regeneración  Nacional “morena” 
el representante del partido verde 
ecologista de México Martín Vázquez 
Izar  destaco en su cuenta de 
Facebook, que la impugnación 
presentada por su partido fue 
desechada.
Quien fuera director del CEA 
en el 99 bajo el gobierno del 
empresario Antonio Echevarría 
Domínguez, mantenía la esperanza 

de ser diputado plurinominal por 
el PV  cosa que no logró ante las 
mapachadas del líder estatal de 
este instituto político, quien le dijo 
que la diputación plurinominal era 
para él, y que a cambio le daría una 
regiduría plurinominal en el municipio 
de Santiago, por lo que anduvo 
apoyando telepáticamente desde 
el puesto de tacos de birria de con 
Nico, al Pelón Alfaro, quien era el 
candidato del verde ecologista en la 
demarcación número 8 misma que 
ganó el activista deportivo, mientras 
que otro Chavo buscaba ser regidor 
por la demarcación número 3, la 
votación tanto para el Pelón Alfaro, 
como para el joven del poblado 

de Ibarra, fue copiosa por lo que 
Vázquez Izar,  confiado en que sería 
regidor dado el número de votos 
conseguido  ya hasta proponía como 
iba a funcionar el próximo cabildo 
donde ya se sentía el coordinador, 
sin embargo haciendo buena la 
frase del legendario cátcher de 
los Yanquis de Nueva York, quien 
dijo en una ocasión en que los 
mulos de mahatan iban perdiendo 
que “Esto no se acaba hasta que 
se acaba” cuando más seguro 
se encontraba el ex funcionario  
estatal, metió las narices el diablo 
en la persona de Francisca Medina, 
ya que apoyada por MORENA, 
metió por medio de su abogado 

un recurso de inconformidad ante 
el Consejo estatal electoral por 
sobre representación del verde 
ecologista misma que al final de 
cuentas le dan la representatividad 
en el próximo cabildo.
Luego de esta decisión los regidores 
plurinominales quedan de la siguiente 
forma, Teresa Rosales de Porras, 
y Ramón Salas, representaran al 
partido acción nacional, Guillermo 
Hernández Cabrera, representara 
al PRI,  y Francisca Medina tendrá 
presencia con MORENA, así las 
cosas donde ya oficialmente queda 
integrado el cabildo que representa 
en los 4 años futuros Rodrigo 
Ramírez Mojarro
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se reúne el doctor olague con integrantes 
del equipo de beisbol “coqueros de tuxpan”

la red del drenaje en tuxpan es 
totalmente obsoleta: habitantes

el alcalde de tuxpan 
salvador saldaña barrera 

rendirá hoy su 3er. 
informe de gobierno

Redacción Tuxpan. 
Tuxpan, Nayarit.- Las lluvias 
torrenciales que azotaron la 
localidad de Tuxpan la tarde 
de ayer han sido más que 
suficientes, para darnos cuenta 
que la red del drenaje sanitario 
en la localidad  es totalmente 
obsoleta.
No es tiempo de de buscar 
culpables porque si así fuera, 
todos los ex presidentes 
municipales serían culpables, 
algunos con más responsabilidad 
que otros al permitir que se 
siguieran construyendo obras 
sin algún estudio o planificación 
y con el material más económico 
no apto para una funcional red 

del drenaje sanitario.
E s t a s  s o n  a h o r a  l a s 
consecuencias, la red del 
drenaje no tuvo la capacidad 
de desaguar los cientos de 
litros cúbicos  de agua de lluvia 
que inundaron si no todas, sí 
la mayoría de colonias de la 
cabecera municipal, donde el 
agua se metió a los hogares 
más humildes de esta localidad, 
que a estas alturas no cuenta 
con lagunas de oxidación, 
nuevos cárcamos, alcantarillas 
y plantas de tratamiento de 
aguas residuales, lo que 
ha provocado que se sigan 
registrando inundaciones por 
lluvias en las colonias que se 

edificaron en zonas bajas y 
que se sigan contaminando 
los mantos freáticos con aguas 
negras, al igual que nuestras 
reservas naturales entre comillas 
protegidas por los gobernantes 
en turno de todos los niveles 
de gobierno.
Le tocara a nuestros próximos 
gobernantes trabajar por el 
bienestar de los más de 38 
mil habitantes con los que 
cuenta Tuxpan, quienes nos 
dicen que están careciendo de 
obras funcionales de: drenaje 
sanitario, alcantarillas, plantas 
de tratamiento de aguas negras, 
cárcamos y lagunas de oxidación 
desde que Tuxpan es Tuxpan. 

•El galeno les volvió a ratificar que el apoyo al beisbol seguirá siendo 
uno de los pilares fundamentales de su administración pública.

•Necesitamos de una nueva y funcional red de drenaje sanitario, lagunas de oxidación, 
nuevos cárcamos, alcantarillas y plantas de tratamiento de aguas residuales.  

•De lo contrario seguiremos sufriendo inundaciones en las colonias que se edificaron 
en zonas bajas y se seguirán contaminando los mantos con aguas negras, al igual que 

nuestras reservas naturales. 

Redacción Tuxpan.
Tuxpan, Nayarit.- En días 
pasados  el Doctor José 
Octavio Olague Avena 
Presidente municipal electo 
de Tuxpan por el periodo 
2017-2021, se  reunió con 
integrantes del  equipo 
de beisbol “Coqueros de 
Tuxpan”, a quienes les 
ratifico su total apoyo. 
Les dijo que el apoyo al 
Béisbol como a los demás 
deportes en todas sus 
m o d a l i d a d e s ,  s e g u i r á 
siendo uno de los pilares 
fundamentales de su próxima 

admin is t rac ión púb l ica 
municipal.
Es totalmente gratificante 
saber que contaremos con un 
presidente municipal amigo, 
que en verdad se preocupe 
por el deporte, la cultura, 
la ciencia, la tecnología, 
el progreso y el bienestar 
soc ia l ,  d i je ron a  este 
medio informativo estatal, 
integrantes del equipo de 
beisbol los “Coqueros de 
Tuxpan” quienes añadieron, 
que la ciudadanía no se 
equivoco en confiarle su 
voto al galeno José Octavio 

Olague Avena, quien ya 
empezó a cumplir con sus 
compromisos de campaña. 
Para finalizar, el Doctor 
José Octavio Olague, hizo 
un espacio en su apretada 
agenda de trabajo para 
convivir con deportistas de 
la localidad y hasta se dio 
tiempo para tomarse la foto 
del recuerdo cómo podemos 
ver en las graficas, en las 
que aparecen Felipe Luna 
De Dios y Rodolfo González 
el famoso “Rudy” primer 
refuerzo de los “Coqueros 
de Tuxpan”.

Por: Iyare Enríquez. 
Tuxpan, Nayarit.- Hoy Jueves 
7 de Septiembre, el Presidente 
Municipal de Tuxpan, C. Salvador 
Saldaña Barrera; rendirá su 3er 
informe de actividades realizadas 
a lo largo de éste último año 
de gestión a cargo del H. XL 
Ayuntamiento. 
Las instalaciones del Centro de 
Desarrollo Comunitario, mismo 
que se encuentran ubicadas 
en calle Eduardo Audelo de 
la colonia Emiliano Zapata 
de ésta Cabecera Municipal, 
será en donde el alcalde 
Saldaña Barrera, en presencia 
del titular o representante del 

Poder Ejecutivo del Estado, 
Representante del Poder 
Legislativo, Representante del 
Poder Judicial, Diputado Federal, 
Diputado Local, Representantes 
de la Administración Pública 
Federal y Estatal, Autoridades 
Gubernamentales en la Localidad, 
Ex presidentes Municipales, 
Directores de Instituciones 
educativas, Personalidades 
distinguidas del Municipio, 
Dirigentes de agrupaciones 
políticas y de la sociedad civil 
organizada, Representantes 
de la juventud y el deporte, 
Representantes de los grupos 
vulnerables y público en general.
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E D I C T O

MODESTO VILLAGRANA VENEGAS Y/O LA SUCESIÓN A BIENES DE 
MODESTO VILLAGRANA VENEGAS
 
Se hace de su conocimiento que mediante proveído de fecha cinco de julio 
del año en curso, dentro del Juicio Jurisdicción Contenciosa, expediente 
número 100/2017, promovido por Adolfo Villagrana Díaz en contra de usted, 
se ordena emplazarla a juicio, haciéndole saber que cuenta con el término 
de nueve días para que produzca contestación a la demanda instaurada en 
su contra, y oponga las excepciones si tuviera alguna que hacer valer; se le 
advierte que el silencio o las evasivas hará que se le tenga por confesados 
o admitidos los hechos sobre los que no se suscite controversia, y que de no 
contestar la misma, se realizaría la correspondiente declaración de rebeldía, 
con la consecuencia de que ya no se volvería a practicar diligencia alguna 
en su busca y las resoluciones que de ahí en adelante recaiga y cuantas 
citaciones deban hacérsele, se notificarían y se practicarían respectivamente 
por listas, a excepción de la sentencia definitiva, en caso de comparecer 
a juicio y no señalar domicilio para recibir notificaciones o no señalarlo en 
esta ciudad, de conformidad con lo dispuesto por el artículo 64 del código 
procesal civil, las posteriores aún las de carácter personal se le practicarán 
por medio de los estrados del juzgado.
Quedando copias para traslado a su disposición en la secretaría de este 
juzgado.

TEPIC, NAYARIT, A 10 DE JULIO  DEL AÑO 2017
EL SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO CIVIL.

LIC. LILIA IRIS RAMONA SÁNCHEZ COVARRUBIAS.
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TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  
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“aYeR eN las calles de saNtIago se 
paseaba uN caImaN de 2 metRos”

 coN la uNIca pIeRNa que tIeNe agusaNada Y escuRIeNdo saNgRe coN puZ tRasladaN 
eN ambulaNcIa de cRuZ RoJa  al pItItos moNtes de oca al seguRo populaR
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Por José María 
Castañeda 

Luego del susto que se 
llevaran varios vecinos por la 
presencia de un caimán de casi 
dos metros que se paseaba 
como animal doméstico por 
las calles de Santiago,  nos 
dimos a la tarea de entrevistar 
al director de protección civil 
Ramón Alcantar, quien habló 
largo y tendido de este y 
otros temas.
Ramón Alcantar una constante 
en el rio, canales arroyos, y 
hasta en lagunas estuarinas 
una constante son la presencia 
de caimanes  ha habido 
víctimas humanas  Ramón 
pregunto el reportero, Mira la 
presencia de esos animalitos 
cada día se van incrementando 

pero igual se encuentran en 
su habitad en los causes 
del rio Santiago, y tenemos 
la obligación de informarle 
a la ciudadanía dándole la 
información en el sentido de 
que tomen las precauciones 
debidas porque aún que no 
son peligros no son agresivos 
puede darse el momento en 
que si lo sean, Ramón algo que 
me llamo la atención fueron 
las palabras que alguna vez 
en entrevista me dijiste en el 
sentido de que ya no había 
cupo para más caimanes 
en el coocodrilario de San 
Blas donde te recomendaron 
que  optaras por llevarlos río 
arriba, o que en el peor de los 
casos los sacrificaran para 
comerlos luego que su carne 

era muy sabrosa, “Si mira esa 
fue la información que nos 
brindaron los responsables 
de los cocodrilarios de San 
Blas, y ya tenemos información 
que efectivamente hay gente 
que los está cazando para 
comerlos.
Que los matan 
para comérselos, 
pero igua l  son 
comentarios que nos 
llegan pero hasta 
ahorita no hemos 
podido comprobarlo 
pero aún así si se 
diera esta situación  
de todas maneras 
la población de 
caimanes aumenta  
cada día, en ese 
t e n o r  p u d i m o s 

comprobar que efectivamente 
la población de caimanes 
va en aumento luego que 
en Villa Hidalgo ahora que 
se desbordo el canal del 
ejido del Solorceño a donde 
acudimos para cubrir la nota 

vimos un pequeño saurio de 
aproximadamente 5 cmts, 
que se habían encontrado 
unos menores de edad, 
y aquí en Santiago el ex 
locutor de la XESI Raúl 
Zamudio subió al muro de 
Jesús Narváez, un enorme 
caimán, que deambulaba 
por las calles de Santiago, 
con la enorme diferencia que 
este no media 50 cmts, sino 
aproximadamente 2 metros, 
lo que hizo que me sintiera en 
Miami, donde los cocodrilos 
amanecen plácidamente en 
las albercas de los domicilios.

en donde me pusieron el 
apodo del “Gitano” donde 
para variar continué por la 
senda equivocada ya que 
forme parte de una pandilla 
donde pronto me convertí en 
el  líder, dando el salto a la 
delincuencia siendo ahí donde 
mi situación se agravó ya que 
en una ocasión robamos una 
camioneta para venderla y 
continuar con nuestro tren de 
vida que era el consumo de 
bebidas embriagantes misma 
que combinábamos con la 
inhalación de marihuana, 
Nos robamos la camioneta 
y a las 2 horas éramos 
los   delincuentes más 
perseguidos por todas las 
corporaciones policiacas 
ya que sin saber nosotros 
el contenido que traía la 
camioneta en los principales 
noticieros de Guadalajara  

señalaban que habían robado 
una camioneta que traía en la 
caja unos bidones especiales 
revestidos de plomo ya 
que contenían material 
nuclear para subestaciones 
eléctricas, Estuve preso por 
varios años en el penal de 
Oblatos, hasta que alcance 
mi libertad y me vine de 
nuevo a Santiago, donde me 
dedique como hasta ahora a 
los juegos de azahar y a la 
venta de cachitos de lotería.
Enrique Montes de Oca, 
al caerse por falta de 
mantenimiento la casa que 
habitaba cuyas ruinas estaban 
en Allende y Degollado 
comenzó a dormir en la calle 
ya para entonces diezmado 
por las enfermedades  dormía 
en el portal de la calle 
Hidalgo, de donde lo rescato 
la directora del asilo de 

ancianos Lupita García, sin 
embargo el Pititos me dijo 
en esa misma entrevista 
“Hermano las águilas no 
viven encerradas” se salió 
del asilo permaneciendo 
en la esquina de 20 de 
noviembre e Hidalgo donde 
postrado en silla de ruedas 
vendía cachitos de lotería y 
por las noches se iba al otro 
extremo del mismo portal 
donde en cartones y una 
cobija dormía, hasta ayer 
en el que  la ambulancia 
de la Cruz Roja, lo traslado 
a la sala de urgencias del 
seguro popular donde dada 
las condiciones de su pie, 
es casi seguro que se lo 
amputen, ya que señalaban 
tanto el policía de punto de la 
presidencia como el policía 
vial que traía hasta gusanos 
en la herida, sea por dios

José María Castañeda 
Enrique Montes de Oca, 
ampliamente conocido entre 
los Santiaguenses como 
el Pititos Montes de Oca, 
la mañana de ayer fue 
trasladado de urgencia en una 
ambulancia de la benemérita 
cruz Roja, luego que un 
policía vial decidiera llamar 
a los paramédicos al notar 
que del único pie que tiene 
sano escurría de una de sus 
heridas sangre purulenta 
misma que ya mantenía 
un pequeño charco en la 
banqueta.
El Pititos Montes de Oca,  
quien es hijo de una de 
nuestras máximas glorias 
del beisbol el Veracruzano 
José Luis Molinero Montes de 
Oca, quien está considerado 
como el mejor tercera base 
de todos los tiempos en la 

liga mexicana, fue uno de 
los pandilleros más temibles 
de sus tiempos, ganando 
fama en Santiago, como en 
Guadalajara Jalisco como 
un tremendo golpeador 
señalando en un pequeño 
reportaje que este aporrea 
teclas le hiciera hará algunos 3 
años, que desgraciadamente 
equivoco el camino ya que 
lejos de aprovechar sus casi 
1.90 de estatura en la práctica 
de algún deporte como el  
beisbol, el básquet bol, o 
el futbol prefirió practicar el 
físico culturismo logrando 
un físico bien trabajado lo 
que le sirvió para descontar 
adversarios, Me peleaba por 
gusto diría al reportero hasta 
3 veces en el día.
En pocos años Santiago, 
se me hacía chico, por lo 
que me fui a Guadalajara 

El rio Santiago, los canales de riego, arroyos, y hasta en las lagunas estuarinas 
de las haciendas se encuentra infestado de caimanes advierte protección civil


